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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO UNIDAD MÉDICA “15 DE 
SEPTIEMBRE” 
MARTES, 20 DE FEBRERO DE 2007 
 
CUANDO ESCUCHABA A DOÑA ELIZABETH CORTEZ DE UMANZOR, LE 
OBSERVE EN SU MANO UN ROSARIO. DONDE ESTA DOÑA ELIZABETH, 
TENIA UN ROSARIO, PARECIA QUE ESTABA REZANDO Y DIJO ALGO QUE 
ES CIERTO, MUCHAS VECES NO VALORAMOS LO QUE TENEMOS  
PORQUE NO LO HEMOS PERDIDO Y PORQUE ESTAMOS COMPLETOS Y 
PORQUE DIOS NOS HA DADO LA BENDICION DE ESTAR COMPLETOS Y 
LA GENTE QUE TIENE  DIFICULTADES, SABE APRECIAR ESTE TIPO DE 
INFRAESTRUCTURA QUE HOY LE ESTAMOS ENTREGANDO A LOS 
DERECHOHABIENTES DEL SEGURO SOCIAL. 
 
ME SIENTO ESPECIALMENTE CONTENTO DE PRESIDIR ESTA 
INAUGURACIÓN, EN LA QUE ESTAMOS ENTREGANDO OTRA OBRA EN 
BENEFICIO PARA LOS DERECHOHABIENTES DEL SEGURO SOCIAL, UN 
PROYECTO INTEGRAL QUE PONE A ESTA INSTITUCIÓN A LA ALTURA DE 
LOS MÁS AVANZADOS EN MATERIA DE REHABILITACIÓN. 
 
Y AUNQUE PREFERIRÍAMOS QUE NINGÚN SALVADOREÑO NECESITARA 
DE ESTE TIPO DE TERAPIAS, ES TRANQUILIZANTE SABER QUE CUENTA 
Y QUE VAN A CONTAR CON LOS SERVICIOS MÉDICOS, TERAPÉUTICOS, 
PSICOLÓGICOS QUE LOS PACIENTES REQUIEREN PARA READAPTARSE 
A LA VIDA EN SOCIEDAD. 
 
COMO SABEN, UNA DE LAS MAYORES PREOCUPACIONES DEL 
GOBIERNO QUE PRESIDO, ES LA RELACIONADA CON  LA SALUD DE 
TODOS Y DE TODAS, DE ALLÍ QUE NUESTROS ESFUERZOS VAYAN 
ENCAMINADOS A MEJORAR DE MANERA INTEGRAL Y A NIVEL 
NACIONAL, ESTE IMPORTANTE RUBRO, AÚN CUANDO NOS TOPEMOS 
CON BARRERAS COMO LA QUE AFRONTAMOS AHORA, CON LA DE NO 
APROBACIÓN DE PRÉSTAMOS EN LA ASAMBLEA LEGISALTIVA. 
 
QUISIERA DETENERME UN POCO PARA DECIRLES QUE CUANDO ERA 
CANDIDATO PRESIDENCIAL, TUVE UNA CANTIDAD ENORME CON 
MEDICOS, MEDICOS AMIGOS, MEDICOS QUE CONOCI A LA LARGO DE 
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LA CAMPAÑA Y ERA COMPLICADO HABLAR CON LOS MEDICOS, Y ME 
DECIA, MIRA, VOS NO VAS HACER LO QUE ESTAS DICIENDO, PORQUE 
SE HABIAN INVENTADO LOS OPOSITORES, HABIAN DICHO QUE YO IBA 
A PRIVATIZAR LA SALUD Y LO REPETIAN Y LO REPETIAN, Y USTEDES 
SABEN QUE UNA MENTIRA, REPETIDA MIL VECES SE HACE VERDAD, 
PUES YO REPITO MIL VECES LA VERDAD PARA ENTREGAR ESTE TIPO 
DE OBRAS. 
 
EN AQUEL MOMENTO CUANDO ANUNCIE QUE EL FUTURO PRESIDENTE 
DEL PAIS CON EL APOYO DE LOS SALVADOREÑOS, IBA A 
PREOCUPARSE POR LA SALUD DE ACUERDO A LA CAPACIDAD 
FINANCIERA DEL ESTADO, DEL SEGURO SOCIAL, EMPECE A RECORRER 
EL PAÍS Y EN CADA LUGAR ME ENCONTRABA MEDICOS QUE NO TENIAN 
EMPLEO. 
 
ME DECIAN, MIRE AQUÍ LA SOLUCION ES UNA CONTRATACION MASIVA 
DE MEDICOS, EMPEZABAMOS A CONTAR CUANTOS MEDICOS TENEMOS 
EN EL PAIS, QUE CAPACIDAD TENIAMOS EN LOS HOSPITALES 
NACIONALES, QUE CAPACIDAD TENIAMOS EN EL SEGURO SOCIAL Y LA 
UNICA FORMA ERA CREAR UN FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD QUE 
NOS HA PERMITIDO Y NOS VA A PERMITIR LLEGAR AL FINAL DE ESTE 
AÑO, CON DOS MIL CONTRATADOS ENTRE MÉDICOS Y ENFERMERAS, 
PERSONAL ESPECIALIZADOS, ADMINISTRATIVOS. 
 
POR QUE QUIERO HABLAR DE FOSALUD, POR QUE QUIERO HABLARLES 
DE LA INFRAESTRUCTURA DEL SEGURO SOCIAL, PORQUE NO CREO A 
NADIE CAPAZ EN ESTE PAÍS DE ENFRENTARSE A UNA DEMANDA QUE 
ES OBLIGACION DEL ESTADO, COMO ES LA SALUD PÚBLICA, 
ENTREGARLA IRRESPONSABLEMENTE EN MANOS DE ALGUIEN PUEDA 
ABUSAR DE ELLA Y QUE POR ENDE LE IMPIDAN EL SERVICIO A LOS 
SALVADOREÑOS.  
 
PUES ESO ES LO QUE YO ESTOY HACIENDO. YO DIJE NO VOY A 
PRIVATIZAR LA SALUD, NO VAMOS A PRIVATIZAR EL AGUA POTABLE, 
NO VAMOS A PRIVATIZAR TAMPOCO OTROS SERVICIOS, PORQUE SI 
CREO EN LA DESCENTRALIZACION Y SI CREO EN LA CONSESION DE 
SERVICIOS EN ÁREAS NO TAN ESTRATEGICAS COMO LA SALUD Y LO 
HEMOS DEMOSTRADO. 
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QUE SATISFACCION ME DA ESCUCHAR A GENTE QUE INCLUSO NO 
TIENEN NECESIDAD, PERO QUE SON DERECHOHABIENTES QUE VAN AL 
SEGURO SOCIAL Y SEGURAMENTE HAY MUCHAS COSAS QUE MEJORAR. 
 
AYER MIENTRAS RECIBIAMOS UNA NOTICIA TRISTE DE LA MUERTE DE 
TRES DIPUTADOS EN UN LAMENTABLE INCIDENTE EN GUATEMALA, 
ESTABA VIENDO LOS NOTICIEROS Y VEIA QUE SALIAN UNAS QUEJAS 
AHÍ EN LOS MEDICAMENTEOS Y COMO YO SOY MUY SENCILLO EN ESAS 
COSAS LE DIGO DOCTOR AVERIGUEMOS QUE ESTÁ PASANDO, SI 
FALTAN COSAS HAY QUE ARREGLARLAS.  
 
HAY MEDICAMENTOS QUE NUNCA SE HAN DADO EN EL SEGURO 
SOCIAL Y LA GENTE SALE Y DICE A MI NO ME DIERON ESTE 
MEDICAMENTO Y YO VENGO DESDE HACE OCHO AÑOS Y YO LE DIGO 
MIRE DOCTOR, Y ESQUE NUNCA SE HA DADO ESE MEDICAMENTO, 
PORQUE NO HAY SISTEMA DE SALUD CAPAZ EN EL MUNDO 
ECONOMICAMENTE HABLANDO QUE LE PUEDA DAR TODO A LA GENTE, 
NO HAY FORMA. 
 
ACTUALMENTE, ADEMÁS DE TODA LA INFRAESTRUCTURA DEL SEGURO 
SOCIAL QUE ES ENORME, QUE SE VAN A INVERTIR MUCHOS MILLONES, 
Y QUE VAMOS A DEJAR DOTADO DE INFRESTRUCTURA ESPECIALIZADA 
COMO ESTA Y QUE LE HE PEDIDO AL DOCTOR NOLASCO PERLA, VAMOS 
INAUGURANDO LUGAR POR LUGAR PARA  QUE LE ENTREGUEMOS A LOS 
SALVADOREÑOS EL PRODUCTO DE LAS PROMESAS, PORQUIE LAS 
UNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, LA QUE 
HOY ENTREGAMOS A DOÑA ELIZABETH, QUE SABE PERFECTAMENTE EL 
VALOR DE ESTA INFRAESTRUCTURA. 
 
PUES ACTUALMENTE CON EL MINISTERIO DE SALUD, ESTAMOS EN LA 
CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE SIETE HOSPITALES, EL DÍA 
DOS DE MARZO VOY A SAN VICENTE PARA PONER LA PRIMERA PIEDRA 
DEL SANTA GERTRUDIS, DESPUÉS VAMOS A USULUTÁN A MI CIUDAD 
NATAL, AL HOSPITAL SAN PEDRO Y AL FINAL DE ESTE PERÍODO, PODRÉ 
DECIR CON SATISFACCIÓN, POR SUPUESTO QUE VA A FALTAR MUCHO 
Y EL SUSESOR QUE LLEGUE A OCUPAR ESTE CARGO Y QUE SE PARE 
AQUÍ EN ESTE PODIUM EL DOS DE JUNIO DEL 2009, VA A TENER QUE 
CONTINUAR ESTA OBRA PORQUE ESTO ES LO QUE LA GENTE QUIERE, 
LOS SERVICIOS DE SALUD, MEJORADOS DÍA CON DÍA. 
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GOBIERNOS AMIGOS COMO EL DE JAPÓN, NOS ESTAN PERMITIENDO 
LLEVAR A CABO LA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO QUIRÚRGICO DEL 
HOSPITAL ROSALES, Y ESTO LO VAMOS HACER LA INAUGURACIÓN DEL 
ÁREA DE EMERGENCIA, NUESTRO PRINCIPAL HOSPITAL DE 
REFERENCIA EN EL PAÍS, EL PRÓXIMO 9 DE MARZO, QUE POR CIERTO 
ES EL DÍA DE MI CUMPLEAÑOS, Y VA A SER COMO UN REGALO PARA 
MÍ, EL HECHO DE VER UN HOSPITAL HISTÓRICO QUE LO COMENZAMOS 
A CAMBIAR, Y TODOS USTEDES O LA MAYORÍA DE USTEDES QUE SON 
MÉDICOS O ENFERMERAS, QUE CONOCEN PERFECTAMENTE EL 
HOSPITAL ROSALES, SABEN QUE ES UN GRAN PASO HACER ESTAS 
INVERSIONES, GRACIAS AL GOBIERNO DE JAPÓN, Y POR SUPUESTO A 
LA CONTRAPARTIDA QUE PONE EL GOBIERNO DE EL SALVADOR. 
 
ADICIONALMENTE Y SI TODO NOS SALE COMO ESTÁ PROGRAMADO, 
ESTE AÑO ENTREGAREMOS DOS HOSPITALES: EL HOSPITAL 
CENTENARIO SAN RAFAEL, DE SANTA TECLA Y EL NUEVO HOSPITAL DE 
COJUTEPEQUE. 
 
EN CUANTO AL SEGURO SOCIAL, DÉJENME ANUNCIARLES QUE EN ESTE 
TRIMESTRE TAMBIÉN ESTAREMOS INAUGURANDO LA UNIDAD MÉDICA 
DE CHALCHUAPA Y LA DE QUEZALTEPEQUE, QUE UNIDAS ATENDERÁN 
A UNA POBLACIÓN QUE SUPERA LOS 50 MIL DERECHOHABIENTES. 
 
ASIMISMO TENEMOS PROGRAMADO INAUGURAR OTROS 
MEGAPROYECTOS DEL SEGURO SOCIAL ESTE AÑO: EL POLICLÍNICO 
ARCE, LA UNIDAD MÉDICA DE SOYAPANGO, EL HOSPITAL REGIONAL DE 
SONSONATE Y EL POLICLÍNICO ZACAMIL, ASÍ COMO EL SERVICIO DE 
EMERGENCIAS DE LA UNIDAD MÉDICA DE SAN MIGUEL, ÉSTA SE VA A 
EFECTUAR EL PRÓXIMO MES.  
 
COMO PUEDEN USTEDES DARSE CUENTA, TODAS SON BUENAS 
NOTICIAS PARA EL SECTOR SALUD, PERO AÚN FALTA Y SOLO 
PODREMOS SACAR ADELANTE ESOS GRANDES Y PEQUEÑOS 
PROYECTOS CON AYUDA DE ALGUNOS PRÉSTAMOS QUE TENEMOS 
ESTANCADOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.  
  
QUIERO DECIRLES QUE CASI 500 MILLONES DE DÓLARES ESTÁN AHÍ 
DETENIDOS, POR LOS QUE PAGAMOS INTERESES, SIMPLE Y 
SENCILLAMENTE PORQUE NO QUIEREN VOTAR POR ELLOS. 
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Y PARA QUÉ LOS VAMOS A OCUPAR? PARA EL PLAN EDUCATIVO 2021, 
PARA RED SOLIDARIA, PORQUE A LO MEJOR USTEDES NECESITAN ESA 
AYUDA, NOSOTROS NO LA NECESITAMOS, EL PRÉSTAMO NO ES PARA 
EL PRÉSIDENTE, GRACIAS A DIOS NO TENGO NECESIDAD DE 
PRÉSTAMOS, EL PRÉSTAMO ES PARA LA GENTE. 
 
RED SOLIDARIA, ESTÁ LLEGANDO A MILES DE FAMILIA, AQUELLAS QUE 
VIVEN CANCASQUE, EN CHALATENANGO, AQUELLAS QUE ESTÁN EN 
TOROLA, MUCHOS LUGARES, QUE A LO MEJOR NI SIQUIERA 
CONOCEMOS, AHÍ HAY FAMILIAS QUE VIVEN EN EXTREMA POBREZA 
SEVERA, Y ESTAMOS YÉNDONOS DIRECTAMENTE AL SITIO A 
INTERVENIR EN SU VIDA A AYUDARLES A QUE LLEVEN A SUS HIJOS A 
LA ESCUELA Y A LAS UNIDADES DE SALUD, OJALÁ QUE REACCIONEN 
LOS SEÑORES QUE NO QUIEREN VOTAR. 
 
QUIERO DECIRLES QUE ESTE MODERNO SERVICIO DE MEDICINA 
FÍSICA Y REHABILITACIÓN DE LA UNIDAD MÉDICA “15 DE 
SEPTIEMBRE” APORTARÁ ALGO MÁS QUE TECNOLOGÍA DE PUNTA; 
PORQUE PARA BIEN DE SUS USUARIOS CONTARÁ CON OTROS 
SERVICIOS COMO HIDROTERAPIA, TRACCIÓN ELECTROMECÁNICA, 
TERAPIA DE LÁSER CON BAJO PODER, PARAFINA, PSICOLOGÍA Y 
BANDAS CALIENTES, ENTRE OTROS. 
 
ADEMÁS, AQUÍ SE LE SEGUIRÁ DANDO MUCHA IMPORTANCIA A LA 
REHABILITACIÓN PREVENTIVA, QUE CONSISTE EN ESAS CHARLAS EN 
QUE LOS MÉDICOS O PERSONAL DE EDUCACIÓN PARA LA SALUD, 
EXPONEN A LOS DERECHOHABIENTES LAS MEJORES FORMAS PARA 
FORTALECER LA COLUMNA VERTEBRAL Y EVITAR TRAUMAS, 
FRACTURAS O LUMBAGOS, QUE SON DE LAS DOLENCIAS MÁS 
COMUNES EN EL ÁMBITO LABORAL, TANTO QUE REPRESENTAN EL 70%, 
COMO DECÍA EL DOCTOR NOLASCO, DE LAS INCAPACIDADES 
EXTENDIDAS A NIVEL NACIONAL, EN EL ÁREA DE MEDICINA FÍSICA. 
 
LA UNIDAD MÉDICA 15 DE SEPTIEMBRE AMPLIARÁ OFICIALMENTE 
DESDE HOY LA COBERTURA NO SOLO EN EL NÚMERO DE PACIENTES 
ATENDIDOS POR MES, SINO TAMBIÉN EN EXTENSIÓN TERRITORIAL, 
PUES YA ESTÁ EN CAPACIDAD DE ATENDER A USUARIOS EN 
MUNICIPIOS COMO SANTO TOMÁS, SAN MARCOS, PANCHIMALCO, 
SANTIAGO TEXACUANGOS Y EL BARRIO SAN JACINTO, ENTRE MUCHOS 
OTROS, PERMITIÉNDONOS DESCONGESTIONAR LA UNIDAD DE 
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MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN UBICADA EN LA JUAN PABLO 
SEGUNDO. 
 
LAS NUEVAS INSTALACIONES Y EL EQUIPO MÉDICO DE ALTA 
TECNOLOGÍA QUE SE HA INSTALADO AQUÍ, PERMITIRÁ ATENDER UNA 
DEMANDA DE MÁS DE 4 MIL PERSONAS AL MES, LO QUE SE TRADUCE 
EN UN INCREMENTO DEL 45 POR CIENTO EN ATENCIÓN. 
 
TAMBIÉN QUISIERA DECIRLES QUE ESTE PROYECTO HA REQUERIDO 
UNA INVERSIÓN QUE SUPERA EL MILLÓN DE DÓLARES, PERO QUE SIN 
LUGAR A DUDAS HA VALIDO LA PENA PORQUE LOS PACIENTES 
ESTARÁN A CARGO DE UN GRUPO MULTIDISCIPLINARIO PARA RECIBIR 
UNA ATENCIÓN INTEGRAL EN UN SITIO DE INMEJORABLE 
INFRAESTRUCTURA Y DOTADO DE LOS INSTRUMENTOS JUSTOS Y 
NECESARIOS PARA AYUDAR A LOS PACIENTES EN SU REHABILITACIÓN. 
 
YO ESPERO QUE TANTO LOS DERECHOHABIENTES COMO EL PERSONAL 
DE LA “15 DE SEPTIEMBRE”, VALOREN Y CUIDEN ESTE LUGAR Y QUE 
SEPAN APROVECHAR LAS VENTAJAS QUE EN MATERIA DE 
REHABILITACIÓN TIENEN CON LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE 
ESTA OBRA; TAMBIÉN ESPERO ENTREGARLES PRONTO EL RESTO DE 
PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA QUE ANUNCIAMOS Y QUE YA 
ESTÁN EN CAMINO DE CONVERTIRSE EN REALIDAD PARA TODOS, 
PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE 
CUMPLEN, Y ESTA ES UNA PROMESA QUE HOY LES ESTAMOS 
ENTREGANDO. 
 
NUESTRA PREOCUPACIÓN ES LA SALUD, TODOS LOS AÑOS EL 
MINISTRO DE SALUD LLEGA A VERME A DISCUTIR EL PRESUPUESTO Y 
ME LLEVA UN INCREMENTO DE PRESUPUESTO, EL PRIMER AÑO DE 224 
MILLONES, Y LE DIGO, DOCTOR, SI TENEMOS QUE PAGAR LAS 
PENSIONES, TENEMOS QUE HACER ESTO, PERO EL LO HACE CON LA 
MEJOR INTENCIÓN, PERO SEGURAMENTE CON EL CRECIMIENTO DE LA 
ECONOMÍA, SEGURAMENTE CON ESE CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA, 
ESTE PAÍS HA CRECIDO MÁS DE 18 POR CIENTO EN LA RECAUDACIÓN, 
SIN AUMENTAR NI EL IVA NI LA RENTA, PORQUE ESO SERÍA LO MÁS 
FÁCIL, IR A SACARLE EL DINERO DE LA BOLSA A LOS SALVADOREÑOS, 
NO LO HICIMOS ASÍ, PORQUE HAY OTRA FORMA, HAY QUE COBRARLE 
AL QUE NO PAGA, Y AL QUE PAGA MAL PUES HAY QUE COBRARLE Y 
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METERLE LAS AUDITORIAS, ESO ESTAMOS HACIENDO, Y ESO NOS HA 
PERMITIDO IR MEJORANDO VARIOS SERVICIOS. 
 
ESTIMADOS AMIGOS, SEÑOR DIRECTOR, DOCTOR NOLASCO, A LOS 
DOCTORES AQUÍ PRESENTE, A LOS EMPLEADOS DE LA “15 DE 
SEPTIEMBRE”, AQUÍ ESTÁ OTRA OBRA MÁS DEL SEGURO SOCIAL, 
OBRAS QUE VAN A VALORAR LAS PERSONAS, QUE COMO DOÑA 
ELIZABEHT SABEN LO IMPORTANTE QUE ES LO QUE HOY EL SEGURO 
SOCIAL LES ENTREGA. 
 
QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS Y EL SALVADOR VA POR BUEN 
CAMINO. 
 
 


